
Protokoll -  BGA- Sitzung am 14. September 2021 – 18:00 Uhr – ASB-Cafe-Mehrgenerationenhaus 

und Online 

Anwesend: Karen Voigtle, Claudia Fischer, Waltraud Eckert-König, Frau Lümmen (für den Antrag A-013-21), 

Frau Zarski (für den Antrag A-012-21), Marlies Wutta, Conny Hennefuß, Martina Freisinger, Benno König, 
Robert Grothe, Luisa-Theres Sinate, Christian König (Moderation), Stefan Settels (Protokoll) 
Entschuldigt: Angelika Falkner-Musial, Torsten Sandersfeld, Ulf Hoffmeyer-Zlotnik, Lennart Meyer, 

Günter Chodzinski  

1. Begrüßung: Christian König heißt alle herzlich willkommen und stellt den Ablauf vor. Die 

Beschlussfähigkeit ist gegeben. 

2. Letztes Protokoll vom 15.06.2021: Beanstandung: Marlies Wutta war anwesend (wird korrigiert). 

3. Stand Finanzen – Stand 07.09.21 

 Jahresbudget Verwaltungs-
pauschale 

Bewilligt Rest Beantragt 

Aktionsfonds (39.600) - 
44.000 

(4.400) 24.781 19.219 1.185 durch A-011-21 
5.050 durch A-012-21 

845 durch A-013-21 
569 durch A-014-21 

Summe: 7.649 

Jugendfonds (15.000) -
15.000 

s.u. 9359,92 5.640,08 0 

Öffentlichkeitsfonds (14.400) -
23.889 

(1.500+2389 
+5.600) 

12042,94 11.846,06 0 

KuF-Kosten 56.000 s.o. 55.000 1.000 0 

Gesamt 138.889 (13.889) 101.183,86 37.705,14  

 

4. Wechsel im BGA: 

Jonathan Manti scheidet aus. Martina Freisinger rückt für Jonathan nach. Vertretung für Frau 

Freisinger wird Rainer Ganser (wird in den BGA-Verteiler aufgenommen) sein. 

Auf der letzten Jugendkonferenz wurde ein neuer Jugendbeirat nominiert. Daher wird es aus den 

Reihen des Jugendbeirates eine neue BGA-Vertretung geben. 

5: Förderanträge (wurden nicht chronologisch besprochen / z.T. wurde eine ergänzende Online-

Abstimmung durchgeführt, wo die Beschlussfähigkeit während der Sitzung nicht mehr gegeben war): 

Zum Antrag A-011-21 – „Projekttag zum Tag gegen Gewalt gegen Frauen“. Grundidee ist, dass ein 

Theaterstück zum Thema aufgeführt wird mit anschließender Diskussion (ist letztes Jahr bereits 

bewilligt, aber wergen Corona nicht durchführbar gewesen). 

Beantragte Fördersumme: 1.185,-€ 

Abstimmung: 8 x Ja / 0 x Nein / 0 x Enthaltung / 1 x Befangen 

Ergänzende Online-Abstimmung: 4 x Ja / 0 x Nein / 0 x Enthaltung / 0 x Befangen 

 Der Antrag wurde angenommen 
 



Zum Antrag A-012-21 – „Werkzeugkoffer“. Frau Zarski stellt den Antrag kurz vor. Idee ist mittels 

eines Materialkoffers an Schulen und anderen Einrichtungen, Angebote für Kinder, Jugendliche und 

Erwachsene zur Stärkung Sozialer Kompetenz und zum Teambuilding anzubieten. 

Anregungen aus der BGA-Runde: Die Lagerung der Materialien und die Ausleihe muss dauerhaft, also 

z.B. auch während der Ferien, gewährt sein. Es bietet sich an, bei Ausleihe ein Pfand zu hinterlegen 

(um zum pfleglichen Umgang mit den Materialien zu motivieren). Es sollte auch ein „Briefing“ (wie 

nutze ich die Materialien?) angeboten werden. Evt. kann per E-Mail online angefragt werden und 

eine Übersicht bekommen, wann welche Materialien ausleihbar oder verliehen sind. Es soll eine 

Auftaktveranstaltung geben, bei der der Materialkoffer Interessierten und potenziellen Nutzer:innen 

vorgestellt wird. Diese Personen können zunächst aus der Schulsozialarbeit kommen, aber auch 

Jugendclubs und andere Einrichtungen kommen in Frage. Erste Interessent:innen wurden angefragt. 

Gerne besprechen wir die Funktion / Attraktivität des Materialkoffers nach ca. einem ½ Jahr im BGA. 

Es wird geprüft, ob der ASB einen abschließbaren Schrank stellen kann. Eine Prüfung, noch 

während der Sitzung, ergab, dass ein Schrank beim ASB vorhanden ist. Anderentags stellte sich 

heraus, dass der anvisierte Schrank leider doch nicht zur Verfügung steht. Somit muss doch ein 

Aufbewahrungsschrank angeschafft werden. 

Beantragte Fördersumme: 5.050,04 € 

Abstimmung: 9 x Ja / 0 x Nein / 0 x Enthaltung / 1 x Befangen 

 Der Antrag wurde angenommen 

Zum Antrag A-013-21 – „Alle Generationen an einen Tisch“. Frau Lümmen stellt den Antrag kurz vor. 

Grundidee ist, dass ein Ort / Raum der Begegnung von Menschen aller Generationen und Kulturen 

geschaffen wird. Dies soll im Rahmen regelmäßger, gemeinsamer Kochangebote praktiziert werden. 

Anregung aus der BGA-Runde: Es wäre schön, wenn auch interkulturelle Rezepte realisiert werden. 

Als Kooperationspartner bietet sich auch das Regenbogencafe an. Außerdem wird angeregt, dass 

eine Veranstaltung mit Partner:innen größer beworben wird und dazu auch die Presse eingeladen ist. 

Das kann der Dokumentation und der Sichtbarkeit des Projektes und der PfD dienen. 

Beantragte Fördersumme: 845,-€ 

Abstimmung: 8 x Ja / 0 x Nein / 0 x Enthaltung / 1 x Befangen 

Ergänzende Online-Abstimmung: 4 x Ja / 0 x Nein / 0 x Enthaltung / 0 x Befangen 

 Der Antrag wurde angenommen 

Zum Antrag A-014-21 – „Tisch für Mobile Diskussionsplattform“. Ergänzend zum bewilligten Antrag 

A-009-21 soll für die Materialien ein abschließbarer Stahlschrank angeschafft werden. 

Anregungen aus der BGA-Runde: Es wird zunächst geprüft, ob der ASB einen abschließbaren Schrank 

stellen kann. Zudem muss vorab geklärt werden, wo der Schrank überhaupt stehen kann. 

Beantragte Fördersumme: 569,- € 

5 x Ja / Nein / 2 x Enthaltung 

Ergänzende Online-Abstimmung: 5 x Ja / 0 x Nein / 0 x Enthaltung / 0 x Befangen 

 Der Antrag wurde angenommen 

 



Ein Antrag ist in der Vorbereitung: Eine erste Version für einen Förderantrag mit der Intention, Kurse 

für Gebärdensprache im Rahmen der Partnerschaft zu realisieren, ist eingegangen. Herr König hat die 

Regiestelle um Möglichkeiten zur Förderung angefragt. Von der Zielsetzung her, nämlich Inklusion 

nachhaltig umzusetzen, ist die Thematik in Zielformulierungen der Stadt seit Jahren präsent und die 

Partnerschaft könnte ein geeigneter Partner sein. 

6. Demokratiekonferenz / Stadtteilgespräche 

Das erste Stadtteilgespräch (im Johannes R. Becher-Kulturhaus) hat mit sehr überschaubarer 

Beteiligung stattgefunden. Für die kommenden Stadtteilgespräche soll nochmal Werbung bemüht 

werden. Es werden Anregungen gesammelt, wie das Format „Stadtteilgespräch“ grundsätzlich 

attraktiver gestaltet werden kann. 

Am 18.09 findet die Demokratiekonferenz mit Werkschau und Musik im Gutspark statt. Alle sind zur 

Teilnahme herzlich eingeladen. Das Programm ist bekannt. 

7. Vernetzungsfragen BGAs 

Die Idee eine Auftaktveranstaltung (unter der Woche) für 2-3 Stunden zu einem Online--

Vernetzungstreffen der Brandenburger BGAs anzubieten soll weiterverfolgt werden und ein Termin 

im (Spät-)Herbst gefunden werden.  Gerne geben Sie Rückmeldung zu Fragen / zur Intention des 

Auftakttreffens. 

8. Aktuelles JuFo 

Stefan Settels und Christian König berichten. 

Die Räume des Jugendforums im HAA sind weitestgehend renoviert / saniert worden und können 

bald benutzt werden. 

Ein neue Jugenbeirat ist nominiert. 

Das JuFo ist vom Ministerium als „Ehrenamt des Monats“ ausgezeichnet worden 

Das JuFo hat ein mobiles Wahlbüro für die U18-Wahl angemeldet und ist damit an Schulen 

unterwegs. 

9. Projektgenerierung 

Die Überlegung: Wer möchte eine Projektidee generieren / betreuen? 

Christian König möchte an die Idee erinnern. Das padlet 

(https://padlet.com/Stefan_Settels/q05dayfljnv016p4 ) wird verteilt und gebeten, über mögliche 

Projekte / Patenschaften nachzudenken. 

10. Sonstiges: BGA-Teamtag –/ Evaluation 

* Christian König: Jährlich stellt sich die Frage die Ziele, Strukturen und Leitthemen der Partnerschaft 

zu beleuchten (Evaluation) und über mögliche Änderungen zu diskutieren. Daher wird das Angebot 

mit dem BGA einen Teamtag zu organisieren (Moderation, Coaching kann eingekauft werden). 

Im November wird die Idee nochmal konkretisiert und Thema im kommenden BGA. 

* Herr Grothe möchte am 26.11 (im Rahmen des Weihnachtsmarktes der IGF) einen „Kinder-

Weihnachtsmarkt“ (ohne Alkohol / mit Spielangeboten / Musik) organisieren und fragt die 

Partnerschaft, ob eine Unterstützung möglich ist.  Die IGF ist angefragt. Herr Grothe gibt 

Rückmeldung, dann greift mögliche Unterstützung der Partnerschaft (Spiele / Netzwerk / Infostand) 

* Vorstellung Demokratiekonzept durch Lars Krumrey (Tolerantes Brandenburg)  Bitte geben Sie 

Rückmeldung, ob Sie eine Veranstaltung für den BGA wünschen, bei der Lars Krumrey das 

Demokratiekonzept vorstellt. Herr Krumrey bot an, das im Rahmen der Demokratiekonferenz zu tun, 

was aus inhaltlichen Gründen abgelehnt wurde. 

https://padlet.com/Stefan_Settels/q05dayfljnv016p4


 
---------------- Ende: ca. 20:15 Uhr 
 
Nächste Sitzung: 16.11.2021 – 18:00 Uhr  


